



NIEDERSCHRIFT

2. gemeinsame Sitzung des Ausschusses für Soziales und Kultur und des Ausschusses für Stadtenwicklung und Verkehr der Stadt Weiterstadt

Legislaturperiode IX 2011/2016

am	24. Mai 2012
im	Rathaus, Riedbahnstraße 6, Sitzungsraum Verneuil sur Seine
Beginn	20:00 Uhr
Ende	20:30 Uhr

Anwesende:

SPD-Fraktion

Burger, Stephan
Enzmann, Andreas
Girardi, Donato
Heck, Julian
Koch, Alexander
Kurpiers, Christian
Stein, Reinhold

CDU-Fraktion

Jacobi, Gerhard
Köhler, Lutz
Pohl, Edgar
Snitil, Melinda

ALW-Fraktion

Amend, Heinz Günther
Hamm, Udo Dr.
Pohl, Barbara Dr.
Wächter, Gunter

FWW-Fraktion

Störmer, Gerd

Präsidium Stadtverordnetenversammlung

Fischer, Wilhelm

Magistrat

Bormet, Helmut
Höll, Herbert
Merlau, Günter
Reitz-Gottschall, Angelika
Röhrig, Reinhold
Spätling-Slomka, Dorothea
Thalheimer, Werner
Zeller, Gerhard

Ausländerbeirat

Pittaro, Antonio

Seniorenbeirat

Fischer, Willi

Schriftführer

Latocha, Georg

Verwaltung

Assel, Dieter
Kirchner, Anke
Wigand, Klaus

Presse

Darmstädter Echo

Gäste

Rektor der Carl-Ulrich-Schule, Herr Rothkirch

Die Ausschussvorsitzende, Frau Dr. Pohl, eröffnet die gemeinsame Sitzung und stellt fest, dass die Einladungen fristgerecht und ordnungsgemäß ergangen sind (§§ 56 und 58 HGO), die Sitzung öffentlich bekannt gemacht wurde (§ 58 HGO) und der Ausschuss beschlussfähig ist.

Folgende Tagesordnung wird festgestellt:

	Drucksache
1. Erweiterung des Schulhofes der Carl-Ulrich-Schule, Antrag der CDU-Fraktion	IX/0169
1.1. Erweiterung des Schulhofes der Carl-Ulrich-Schule, Prüfauftrag aus dem Haupt- und Finanzausschuss vom 06.10.2011	IX/0169/1

Tagesordnungspunkt 1

Erweiterung des Schulhofes der Carl-Ulrich-Schule, Antrag der CDU-Fraktion

Drucksache: IX/0169

Tagesordnungspunkt 1.1

Erweiterung des Schulhofes der Carl-Ulrich-Schule, Prüfauftrag aus dem Haupt- und Finanzausschuss vom 06.10.2011

Drucksache: IX/0169/1

Tagesordnungspunkt 1.2

Erweiterung des Schulhofes der Carl-Ulrich-Schule, Änderungsantrag der Fraktionen von SPD und ALW

Drucksache IX/0169/2

Die Ausschussvorsitzende ruft die Tagesordnungspunkte 1 und 1.2 gemeinsam auf.

Die Fraktionen von SPD und ALW legen einen gemeinsamen Änderungsantrag, mit der Drucksachen-Nummer IX/0169/2, als Tischvorlage vor.

Alle Fraktionen nehmen Stellung.

Der Schulleiter der Carl-Ulrich-Schule, Herr Rothkirch, berichtet über das Ergebnis eines Versuchs mit den Schulkindern in den Pausen den Platz Verneuil sur Seine mit zu nutzen. Die Nutzung hat zu keinen Problemen bei der Pausenaufsicht geführt. Aus seiner Sicht und nach Rücksprache mit dem Lehrerkollegium ist die Nutzung des Platzes mit offizieller Zustimmung der Stadt sehr wünschenswert.

Die Frage der Aufsichtspflicht ist klar geregelt. Der Schulleiter legt fest, welche Flächen die Schulkinder im Rahmen von schulischen Veranstaltungen (auch Pausen) nutzen können. Eine Zustimmung des Schulträgers ist nicht erforderlich.

Einvernehmlich wird auf Antrag der Ausschussvorsitzenden der Änderungsantrag IX/0169/2 um einen Punkt 5 ergänzt:

5. Teilflächen des Platzes Verneuil sur Seine werden in Abstimmung mit der Verwaltung auf Wunsch der Schule für die Pausennutzung zur Verfügung gestellt.

Die beiden Ausschüsse empfehlen der Stadtverordnetenversammlung folgende Beschlussfassung:

Ausschussvorsitzende Dr. Pohl lässt zuerst über die Punkte 1, 2, 3 und 5 abstimmen:

1. Die Verwaltung wird im Rahmen der Kooperation zur Entwicklung der Ganztagschule beauftragt, mit der Carl-Ulrich-Schule ein gemeinsames Konzept zur Nutzung der vorhandenen Raum- und Flächenkapazitäten in der Schule und im Umfeld der betreuenden Grundschule zu entwickeln. In dieses Konzept einzubinden sind Räumlichkeiten der betreuenden Grundschule (Teehaus) sowie bestehende Außengelände (Bolzplatz in der Kita Wirbelwind) und um die betreuende Grundschule herum.
2. In die Prüfung einzubinden sind auch Nutzungsmöglichkeiten, die sich aus der innerstädtischen Planung des Geländes "am alten Friedhof" ergeben können.
3. In regelmäßigen Intervallen ist zu überprüfen, ob der Erwerb eines zusätzlichen Grundstückes im Umfeld der Schule zu Preisen für Gartenbauland möglich ist. Dabei ist der Landkreis als Schulträger mit einzubinden.
5. Teilflächen des Platzes Verneuil sur Seine werden in Abstimmung mit der Verwaltung auf Wunsch der Schule für die Pausennutzung zur Verfügung gestellt.

Abstimmungsergebnis:

einstimmig

Danach lässt Frau Dr. Pohl über Ziffer 4 des Änderungsantrages abstimmen.

4. Auf eine Versetzung des Zaunes im Bereich der Platanen wird verzichtet, da die zu gewinnende Fläche auf Grund ihres Zuschnitts keinen relevanten Beitrag von mehr Spiel- und Bewegungsraum darstellt.

Abstimmungsergebnis:

11 Ja-Stimmen (4 ALW, 7 SPD)
5 Nein-Stimmen (4 CDU, 1 FWW,)

Bürgermeister Rohrbach stellt fest, dass die Öffnung des Platzes zunächst eine temporäre Maßnahme darstellt. Diese wird bei einer endgültigen Lösung der Schulhoferweiterung wieder zurückgenommen.

Dr. Barbara Pohl
Vorsitzende des Ausschusses
Soziales und Kultur

Stephan Burger
Vorsitzender des Ausschusses
Stadtentwicklung und Verkehr

Georg Latocha
Schriftführer